

## **BAB 1**

### **PENDAHULUAN**

Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat ( PKPM ) merupakan salah satu perwujudan dari Tri dharma perguruan tinggi yaitu pengabdian masyarakat. Pengabdian adalah suatu wujud kristalisasi dan integrilisasi dari ilmu tertuang secara teoritis di bangku perkuliahan yang akan diterapkan secara nyata dalam kehidupan sehari-hari di lingkungan masyarakat, sehingga ilmu yang didapat akan diaplikasikan dalam kehidupan masyarakat luas.

Bagi mahasiswa program PKPM ini diharapkan dapat menjadi suatu pengalaman belajar yang baru untuk menambah pengetahuan, kemampuan, dan kesadaran hidup dalam lingkungan masyarakat. Pada hal ini selaras dengan fungsi perguruan tinggi yang mana berfungsi sebagai jembatan (komunikasi) dalam proses pembangunan terutama penerapan IPTEK.

Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat mempunyai tiga sasaran utama, yaitu mahasiswa, masyarakat, dan perguruan tinggi. Sasaran bagi masyarakat adalah untuk memperoleh bantuan pemikiran, tenaga, serta IPTEK dalam merencanakan dan melaksanakan pembangunan. Sasaran bagi perguruan tinggi adalah untuk memperoleh umpan balik sebagai hasil pengintegrasian mahasiswa dalam masyarakat, sehingga kurikulum perguruan tinggi dapat disesuaikan dengan kondisi masyarakat.

Dan pada saat ini Indonesia sedang dilanda virus Covid19 yang mana menimbulkan dampak yang sangat besar pada penduduk di Indonesia pada saat ini. Sehingga masyarakat membutuhkan pengetahuan terutama di bidang IPTEK dalam menanggapi kondisi saat ini.

## A. ANALISIS SITUASI

Desa Mekar Jaya merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Banjar Margo Tulang Bawang, Lampung. Desa Mekar Jaya berbatasan langsung dengan desa lainnya yakni, sebelah timur Desa Purwajaya, sebelah barat Desa Balam Jaya, sebelah selatan Desa Tunggal Warga, sebelah timur dengan Desa Indraloka.

Sebagian besar profesi masyarakat Desa Mekar Jaya adalah sebagai petani. Hal ini sesuai dengan keadaan alam yang mana wilayahnya terdiri dari perkebunan dan sawah dan sebagian besar mayoritas masyarakat Mekar Jaya menganut agama Islam. Terdapat berbagai permasalahan pokok di desa mekar jaya ini perlu mendapat perhatian maupun bantuan agar permasalahan tersebut dapat diatasi yang mana pada saat ini dilanda pandemi Covid19 yang banyak sekali masalah-masalah yang muncul seperti, dibidang pendidikan dan usaha.

### 1. Latar Belakang

Desa Mekar Jaya, merupakan desa dengan lokasi yang sebenarnya cukup strategis. Desa tersebut berada di walayah Kecamatan Banjar Margo Kabupaten Tulang Bawang, dengan batas-batas wilayah pada tabel 1.1.

**Tabel 1.1** Batas Wilayah Desa Mekar Jaya

No	Batas Wilayah	Nama Desa
1	Sebelah Timur	Desa Purwajaya
2	Sebelah Barat	Desa Balam Jaya
3	Sebelah Selatan	Desa Tunggal Warga
4	Sebelah Utara	Desa Indraloka

Desa Mekar Jaya adalah hasil pemakaran dari Desa Purwajaya pada tahun 2009 yang terdiri dari 4 RK. Desa Mekar jaya berjarak 150 Km dari Kota Provinsi Lampung dan berjarak 40 Km dari Ibu Kota Kabupaten Tulang Bawang, Desa Mekar Jaya di tempati penduduk berjumlah 1.391 jiwa yang terdiri atas 716 Pria dan 675 Wanita, yang terdiri dari 426 Kepala Keluarga.

## 2. Kondisi Alam Dan Potensi Desa

Seperti pembahasan yang sebelumnya, Desa Mekar Jaya memiliki lahan perkebunan dan pertanian yang cukup luas. Yang mana bahwa profesi Petani sebagai mata pencaharian utama bagi warga Mekar Jaya. Hal ini dibuktikan dengan sebagian besar wilayah desa Mekar Jaya dikelilingi perkebunan dan sawah.

## 3. Kondisi Perekonomian

Untuk kondisi perekonomian Desa Mekar Jaya masyarakat sebagian besar berprofesi sebagai Petani namun ada juga beberapa sebagai PNS dan Pegawai Honorer.

## 4. Kondisi Sosial Masyarakat

Desa Mekar Jaya mayoritas penduduknya beragama Islam, adapun sarana dan prasarana di Desa Mekar Jaya yang mana dapat dilihat pada tabel 4.1.

**Tabel 1.2 Sarana Dan Prasarana**

No	Jenis Sarana	Keterangan
1	Sarana Beribadah	Masjid 1 Dan Gereja 2
2	Sarana Pendidikan	Sekolah Dasar 1, Sekolah Paud 1, Taman Kanak Kanak 1, Dan Sekolah Menengah Pertama 1
3	Sarana Kesehatan	Sarana Kesehatan Di Desa Mekar Jaya Adalah Pos Pelayanan Terpadu Dan Satu Rumah Bidan
4	Sarana Olahraga	Untuk Sarana Olahraga Di Desa Mekar Jaya Terdapat Lapangan Sepak Bola, Bulu Tangkis, Dan Volli
5	Organisasi Masyarakat	Organisasi Masyarakat Di Desa Mekar Jaya Antara Lain, RT, RW, Paguyuban Ronda, Karang Taruna, PKK, Muslimat, Dan Gapoktan (Kelompok Tani)

## 5. Kondisi Pemerintahan

Untuk sistem Pemerintahan di Desa Mekar Jaya sudah berjalan cukup lancar berkat kerja sama baik antara lembaga dengan masyarakat. Susunan Aparatur Kampung Desa Mekar Jaya sudah memenuhi standar, adanya LPMD, Kelompok Tani (Gapoktan), Karang Taruna, Pkk, dan TPA. Selain itu adanya pertemuan musyawarah warga yang dilakukan dengan rutin antar warga dan pemuda desa yang bertujuan untuk memajukan kampung Mekar Jaya telah menunjukkan bahwa adanya hubungan dan komunikasi antara masyarakat yang berjalan dengan baik.

## B. RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan observasi lapangan maka saya dapat mengambil kesimpulan bahwa rancangan program kerja yang akan dilaksanakan selama PKPM berlangsung dalam berbagai bidang. Program kerja ini mengacu pada hasil observasi yang telah saya lakukan dan nantinya dapat disesuaikan dengan kebutuhan masyarakat yang tentunya menyesuaikan dengan situasi dan kondisi. Dan bisa kita lihat pada tabel 1.

**Tabel 1.3** Rumusan Program Kerja

No	PROGRAM	DESKRIPSI
1	Meningkatkan Penggunaan Media Pembelajaran Daring	Menyampaikan Materi Pembelajaran Untuk Siswa/Siswi Dengan Memanfaatkan Media Sosial.
2	Peningkatan Pelayanan Kesehatan Untuk Masyarakat	Upaya Menurunkan Tingkat Kematian Masyarakat Untuk Lebih Peduli Tentang Pola Hidup Sehat
3	Peningkatan Kerja Organisasi Kemasyarakatan	Mengidentifikasi Potensi Dan Permasalahan Lingkungan Desa Di Berbagai Bidang

### **C. TUJUAN DAN MANFAAT**

Tujuan saya dalam melaksanakan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) pada saat ini untuk membantu masyarakat dalam menghadapi, kondisi di tengah pandemi Covid19 dan membantu masyarakat untuk mengetahui dan memanfaatkan teknologi informasi khususnya dalam pemanfaatan media sosial untuk menghadapi permasalahan di masa pandemi ini. Dan manfaat dari PKPM tersebut bagi mahasiswa itu sendiri dapat menumbuhkan rasa tanggung jawab dan menumbuhkan rasa empati kepada sesama masyarakat/manusia sedangkan untuk masyarakat itu sendiri meningkatkan kepekaan bersosial di lingkungan masyarakat.

### **D. MITRA YANG TERLIBAT**

Adapun yang terlibat dalam pelaksanaan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat yaitu, Perangkat Desa, Tokoh Masyarakat, Karang Taruna, dan Seluruh Warga Mekar Jaya.